
REUNIÓN CONSEJO DEPARTAMENTAL 12-06-12 
 
Siendo las 13:30 hs, se da comienzo a la reunión del Consejo Departamental de 
Ciencias de la Salud en su asiento ordinario de deliberación, cito en calle Florida 1450. 
Preside la reunión el Director Decano del Departamento de Ciencias de la Salud, Lic. 
Miguel Lliteras, y actúa como Secretario de Actas el Secretario Académico Méd. Pablo 
Badr, estando presentes los Consejeros Ramallo, Wisnioski, Murano, Orozco, López 
Adriana, Cragno, Bustos, Stepanosky, Buffone y  Bugatti.--------------------------------------- 
Punto Nº 1: Se presentan los siguientes temas ingresados sobre tablas: Solicitud de 
auspicio a las IV jornadas de Estudiantes del Ciclo Clínico del Hospital Asociado Vélez 
Sarfield, dictamen de comisión de modificación del reglamento de funcionamiento del 
DCS, que se tratarán al final del orden del día, y la propuesta de generar 4 cargos de 
Profesor Asociado SE. Ingresa el Consejero García Dieguez. Sobre este último 
punto el Director Decano lee los considerandos, y explica que la factibilidad de la 
operación para reestructurar los cargos de los docentes que ganen fue analizada junto 
al director de Personal, y que ello no implica un riesgo de perder el cargo inicial para el 
docente que se postule y pierda el concurso. El Consejero García Dieguez pregunta 
que sucede con las situaciones de reválida, o que pasa si gana alguien de afuera. El 
Director Decano aclara que todas esas posibilidades fueron analizadas, pero que 
corresponde que el cuerpo lo trate en profundidad en comisiones, por lo que pasa a la 
Comisión de Enseñanza. Presenta el acta del jurado del concurso de ayudante de 
cirugía donde se propone la designación del Médico Mariano Moro. El Director Decano 
expone al cuerpo la necesidad de revisar como va a trabajar el Hospital Municipal en 
Cirugía con un ayudante menos, y si el Docente Moro decidirá mantener los dos 
cargos. El Consejero Cragno propone la aprobación, y que los aspectos mencionados 
por el Director Decano sean evaluados posteriormente por los docentes de la rotación 
Cirugía, lo que se aprueba por unanimidad.---------------------------------------------------------- 
Punto Nº 2: Se presenta el Acta Sesión Plenaria 02-05-12, la cual se aprueba por 
unanimidad.------------------------------------------------------------------------------------------- 
Punto Nº 3: El Director Decano da lectura a la nota de la docente Carmen Esandi, en 
relación a la organización de actividades de Unidad 12. El Consejero García Dieguez 
pregunta quienes son los tutores de ABP que cambiaron de horario, y cuestiona porque 
los mismos cambian la agenda de la Unidad. Hace referencia a la resolución DCS 
300/10, en la cual plantea que cualquier cambio al cronograma de actividades debe ser 
avalado por el Secretario Académico y por el Coordinador de Unidad. El Secretario 
Académico refiere que varios tutores de ABP tienen tutorías de mañana, y que lo 
mismo ha sucedido en la unidad 12 en los últimos 2 años. Aclara que la resolución DCS 
300/10 hace referencia a las modificaciones realizadas sobre el cronograma presentado 
por el grupo planificador, y que en esta situación la planificación se encuentra en una 
etapa previa, y reconoce que cometió un error al no detectar que en la información 
enviada a los Coordinadores de unidades figuraba para unidad 12 un horario disponible 
para actividades de grupo grande en el horario en el que algunos tutores realizaban 
actividad.  El Consejero Bugatti considera que es una buena oportunidad para revisar 
algunas cuestiones de organización del Ciclo Inicial de Medicina, el cual se debe 
adaptar a la realidad de que el recurso áulico se comparte con otra carrera del 
Departamento, y que actualmente el ciclo inicial tiene 180 estudiantes, y propone que 
el tema pase a comisiones para su tratamiento.  La Consejera Stepanosky agrega que 
es necesario analizar la limitación en los horarios de utilización del espacio áulico del 
DCS, ya que sería de gran provecho aumentar la franja horaria como en el resto de las 
aulas de la Universidad. El Director Decano  propone nuevamente que el tema se gire 
a comisiones, y resalta que la organización de las actividades se ha complejizado, y 
que no es la primera vez que se debe resolver una situación similar, y siempre se ha 
superado con la flexibilidad y voluntad de todos los actores. Finalmente, el tema se 
gira a comisiones para su tratamiento.----------------------------------------------------------- 



Punto Nº 4: El Director Decano presenta la propuesta de prorrogas de cargos 
docentes, la cual se apureba por unanimidad.--------------------------------------------------  
Punto Nº 5: Se presenta la propuesta de Secretaría Académica: Designaciones 
docentes de enfermería, para el dictado de asignaturas en el PEUZO del segundo 
cuatrimestre. Se retira el Consejero Orozco. La Consejera Stepanosky pregunta si 
se convocó a todos los docentes del Departamento para cubrir dichos cargos, a lo que 
el Secretario Académico responde afirmativamente. Posteriormente se somete el tema 
a votación, aprobándose por unanimidad.------------------------------------------------------- 
Punto Nº 6: Se presenta la propuesta de Secretaría Académica: asignación de 
funciones docentes a los docentes Medica Claudia Flores, Medica Verónica Rolfo y 
Médico Raúl Venafri. El Secretario Académico expone que luego de realizarse las 
designaciones docentes, continúan quedando tutores de ABP con cargos por contrato, 
y que aun con el cargo de RMP pendiente a concursarse por PROMED, no se 
completaron los  tutores de RMP por año como estaba pensado. En función de ello 
propone que la Bioq Alicia Monaldi continúe con funciones de tutora de ABP en primer 
año, y que los docentes Flores, Rolfo y Venafri asuman funciones como tutores de 
RMP. El Consejero Cragno considera que el Secretario Académico no respetó las 
formas, y que debería haber solicitado la opinión al Área Clínica, por lo que solicita que 
se retire la propuesta. El Secretario Académico entiende que en su rol como 
coordinador del Área Clínica realice el reclamo, y está de acuerdo con girar la 
propuesta a la misma. Aclara que en la plenaria previa el Consejero aprobó junto al 
resto del cuerpo por unanimidad la designación de todos los docentes, por lo que el 
área estaba informada y en condiciones de proponer al Consejo la designaciones de 
funciones tal como lo establece la Res DCM 92/09. Finalmente el Director Decano 
decide retirar la propuesta.------------------------------------------------------------------------- 
Punto Nº 7: Se presenta el dictamen de la Comisión Curricular: creación de la 
asignatura optativa del ciclo inicial de medicina: Trabajo y gestión en las 
organizaciones de salud, aprobándose la misma por unanimidad.--------------------------- 
Punto Nº 8 y 9: Se presentan los dictámenes de Comisión: Avalar la firma del 
convenio marco de colaboración entre INBARE y UNS y  la firma del convenio marco de  
La Secretaria de Relaciones Institucionales y Extensión Mg Nora Ftulis explica que 
ambos son convenios marco, y que por lo tanto son gestionados desde Rectorado, 
pero previo a esto la Secretaria de Relaciones Institucionales solicita el aval del o los 
Departamentos Académicos que pudieran estar vinculados. Posteriormente, con los 
convenios marco firmados, el Departamento podrá gestionar los convenios específicos 
que considere necesarios.--------------------------------------------------------------------------- 
Punto Nº 10: Sed presenta el Dictamen: Otorgar el subsidio para la inscripción del 
Profesor Cragno al Congreso AMEE 2012. Se aprueba por mayoría con la abstención 
del Consejero Cragno.------------------------------------------------------------------------------- 
 Punto Nº 11: Se presenta el dictamen de Comisión: Otorgar el aval al Curso de 
Epidemiología y Herramientas de la Maestría Salud Colectiva, para ser presentado en la 
convocatoria de apoyo a estudios de postgrado de la Sec de Ciencia y Tecnología, el 
cual se aprueba por unanimidad.------------------------------------------------------------------ 
Punto Nº 12: Se presenta el pedido de Reconocimiento de equivalencia: Programa de 
Intercambio Jima, estudiante Ignacio Buffone, decidiéndose su pase a la Comisión 
Curricular de Medicina.------------------------------------------------------------------------------ 
Punto Nº 13: Se presenta el pedido de reconocimiento de equivalencia: Programa de 
Intercambio Jima, estudiante Pamela Gorza, decidiéndose su pase a la Comisión 
Curricular de Medicina.------------------------------------------------------------------------------ 
Punto Nº 14: Se presenta el dictamen de Comisión: modificar el reglamento de 
Funcionamiento del Consejo Departamental, el cual se aprueba por unanimidad.-------- 



Tratamiento sobre tablas: a las IV jornadas de Estudiantes del Ciclo Clínico del 
Hospital Asociado Vélez Sarfield, decidiéndose su pase a comisiones  
Finalmente, siendo las 15:20 hs, se da por finalizada la sesión.------------------------------ 
 
 


